

LARGENTIÈRE

MANIFESTATION - Le 48^e anniversaire du départ de Mers El Kebir a été célébré

Le peuple harki honoré



Lors de la cérémonie.

La cérémonie du 48^e anniversaire du départ de Mers El Kebir (voir encadré) a été honorée par la présence de la ville de Neuilly en la personne de Jacques Pirson, adjoint au maire de Neuilly, et François Costel, président du comité d'entente et de liaison des anciens combattants de Neuilly-sur-Seine.

Les honneurs ont été rendus par un piquet de la base aéronavale de Nîmes Garons. Après l'envoi des coulours, il y a eu le dépôt de huit gerbes devant la stèle. Comme l'a rappelé Mohamed Mouslim, président de l'ARHE (Association régionale des harkis et de leurs enfants), c'est 26 départements présents au sein du nombreux public devant lequel il a brièvement remercié les instants difficiles que lui et ses 650 camarades ont connus avant d'arriver à Largentière. Après cette évocation du passé, il a demandé pour l'avenir que soient tenues les promesses présidentielles de mars 2007. Il a



Jacques Guerre et Joseph Daparo, quartier maître, ont été décorés des insignes de chevalier de la légion d'honneur et Annab Salah a reçu les insignes d'officier du mérite national.

aussi remercié la municipalité pour « les 17 gamins embauchés ici » et l'écoute de la part de la sous-préfecture à l'encontre des Harkis. Jacques Pirson, adjoint au maire de Neuilly, a indiqué qu'il serait bon qu'aujourd'hui on s'inspire des quatre valeurs du peuple harki la loyauté, la solidarité, l'ouverture et la fidélité qui nous rassemble encore nombreux aujourd'hui. Le capitaine de frégate Philippe Dezoteux commandant le groupement de

fusiliers marins de Toulon a remercié l'ARHE pour leur accueil en rappelant l'inauguration de la stèle en 2002. Le député Jean-Claude Flory a souligné l'excellence des relations et salué l'implication de tous pour assurer l'édifice de solidarité auquel nous travaillons pour construire l'avenir. Jean Rampon, sous-préfet de l'arrondissement, a assuré que si temps passés, le souvenir ne s'effacera jamais pour ceux qui ont entendu l'appel de la France.

A la fin de la cérémonie, ont été décorés des insignes de chevalier de la légion d'honneur, des mains de Michel Caroff, président de l'amicale des fusiliers marins et commandos de Toulon Provence Côte d'Azur, Jacques Guerre, enseigne de vaisseau de 1^{re} classe et Joseph Daparo, quartier maître. Le sergent-chef, Annab Salah, a lui reçu les insignes d'officier du mérite national des mains du contrôleur général des armées, Philippe Dros. Ensuite, tout le monde s'est retrouvé autour du traditionnel méchoui.

Il y a quarante huit ans...

Le 11 juin 1962 arrivait à Marseille sur le bâtiment de débarquement de chars (BDC) TRIEUX, le premier rapatriement massif de Harkis en métropole. Venant du secteur de Nemours contrôlé jusqu'en mars 1962 par la demi-brigade de fusiliers marins (DBFM), regroupés progressivement depuis le cessez-le-feu à Mers el-Kebir, ils avaient qu'ils quittaient leur pays natal sans espoir de retour. Deux cents hommes, cent cinquante femmes et trois cents enfants s'entassaient dans le hangar avec leurs baluchons et comme maigre souvenir un peu de terre de leurs douars. Six cent cinquante au départ, six cent cinquante et un à l'arrivée : pendant la traversée, un petit était né... Quarante huit ans, c'est presque la durée d'une génération, du moins d'une vie active.

ARHE : Mohamed Mouslim, président de l'association régionale des Harkis et leurs enfants ; siège social : quartier Volpillaire à Largentière. Contact - Tél. 04 75 39 19 23